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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Kehrein, Ralf     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bürmann, Peter     
Claus, Michael     
Ehrlich, Christel     
Elsässer, Helmut     
Henningson, Kristina     
Hoffmann, Tobias   (Urkundsperson) 
Hörter, Werner     
Kunkel, Marianne   (Urkundsperson) 
Plum, Martin     
Quis, Alexander     
Wilhelm, Klaus     
Wöhrlin, Annette     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Viering, Christian     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Verlagerung der Schillerschule / Neue Mitte (SPD, CDU, Grüne) 
 
2. Quersperre am Bettelpfad (CDU) 
 
3. Beleuchtung Fußgängerweg zum Großberghang (CDU) 
 
4. Erhöhung der Verkehrssicherheit in der Max-Hufschmidt-Straße (Grüne) 
 
5. Verkehrszählung (SPD) 
 
6. Jet-Tankstelle (SPD) 
 
Anfragen 
 
7. Weisenauer Sportvereine (SPD) 
 
8. MVGmeinRad-Station (SPD) 
 
9. Abholung von Müllbehältnissen (SPD) 
 
10. Lärmschutz entlang A 60 (CDU) 
 
11. Verkehrsspiegel Wormser Straße (CDU) 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Verkehr "W 103" (SPD) 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 2010/2015, CDU Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
 13.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0120/2016 (SPD), Ortsbeirat  

Mainz-Weisenau 
 13.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0472/2015 Grüne, Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
 13.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr.0400/2016 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Weisenau 
 13.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0398/2016 CDU, Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
 13.6. Erweiterung der Grundschule Schillerschule, hier: Antwort auf Zusatzfragen zur 

Beschlussvorlage 2116/2015 
 13.7. Sachstand Situation Schillerschule 
 
14. 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs-
satzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 12. Dezember 2012 

 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. Hinweise des Vorsitzenden 
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16. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Weisenau mit 
der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Verlagerung der Schillerschule / Neue Mitte (SPD, CDU, Grüne) 

Vorlage: 0756/2016 
 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird von Frau Wöhrlin und 
Herrn Quis gemäß der Vorlage begründet. 
 
Der Ortsbeirat sieht es als eine historische Chance an, im Rahmen der derzeitigen Um- 
orientierungen und Neuentwicklungen durch die vorgeschlagenen Maßnahmen ein auf 
Jahrzehnte hin tragfähiges, modernes und zukunftsfähiges Konzept für eine neue Mitte 
Weisenaus zu schaffen. Außerdem könnten eine Menge Synergieeffekte mit dem nahe 
gelegenen Kulturheim erreicht werden. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Diskussion stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
 ---   ---   --- 
 
Der Vorsitzende unterbricht von 18.40 Uhr bis 18.50 Uhr die Ortsbeiratssitzung, um den 
anwesenden Vertreterinnen des Elternausschusses der Kita Gelegenheit zu geben, zu der  
derzeitigen Situation Stellung zu nehmen.  
 
Die Vertreterinnen des Elternausschusses weisen darauf hin, dass die derzeitigen Zustände 
nicht mehr länger hinnehmbar sind und halten es für dringend erforderlich, möglichst  
kurzfristig eine Verbesserung der Situation herbeizuführen. 
 
Der Vorsitzende wird möglichst schnell einen Ortstermin anberaumen. 
 
 ---   ---   --- 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Quersperre am Bettelpfad (CDU) 

Vorlage: 0757/2016 
 
Der Antrag der CDU wird von Frau Wöhrlin im Sinne der Vorlage begründet. 
 
Herrn Claus geht der Antrag nicht weit genug. Er erinnert an eine Verkehrsbegehung, bei 
der vorgeschlagen wurde, eine feste bauliche Sperre an dieser Stelle einzurichten. 
 
Frau Ehrlich gibt zu bedenken, dass auch die Müllfahrzeuge den Bereich passieren müssen. 
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Nach kurzer weiterer Aussprache stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig 
zu mit der Bitte an die Verwaltung, in Absprache mit dem Entsorgungsbetrieb zu überprüfen, 
ob auch eine feste bauliche Sperre gemäß dem Vorschlag aus der Verkehrsbegehung ein- 
gerichtet werden kann - und zwar so, dass die Müllfahrzeuge nicht behindert werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Beleuchtung Fußgängerweg zum Großberghang (CDU) 
Vorlage: 0761/2016 

 
Der Antrag der CDU wird von Frau Wöhrlin gemäß der Vorlage begründet mit dem Hinweis, 
dass ein Teil des Fußgängerweges bereits beleuchtet wurde, es jedoch dringend erforderlich 
ist, auch den übrigen Teil bis zum Großberg - nicht zuletzt auch aus Sicherheitsgründen - 
entsprechend auszuleuchten. 
 
Herr Bürmann erinnert an einen gleichlautenden Antrag der SPD (1651/2015), der seines 
Wissens nach bisher noch nicht beantwortet wurde.  
 
Die CDU stellt daraufhin ihren Antrag zunächst zurück. 
 
Im Nachhinein wird festgestellt, dass dem Ortsbeirat in seiner Sitzung am 17.01.2016 
der Sachstandsbericht der Verwaltung zu dem Antrag der SPD vorgelegen hat. 
Dieser wird als Anlage der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Erhöhung der Verkehrssicherheit in der Max-Hufschmidt-Straße (Grüne) 
Vorlage: 0763/2016 

                                                                                                                                     
Dem Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, der von Herrn Claus gemäß der Vorlage begrün- 
det wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Verkehrszählung (SPD) 
Vorlage: 0764/2016 

 
Dem Antrag der SPD, der von Herrn Quis gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder nach kurzer Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Jet-Tankstelle (SPD) 
Vorlage: 0765/2016 

 
Herr Bürmann begründet für die SPD den Antrag im Sinne der Vorlage. 
 
Frau Wöhrlin weist darauf hin, dass nicht nur das Abbiegen von der Tankstelle heraus in 
Richtung Innenstadt gefährliche Verkehrssituationen mit sich bringt, sondern dass das 
Ein- und Ausfahren - egal von welcher und in welche Richtung - generell kritisch sei. 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt daher einstimmig, das Thema im Rahmen der nächsten Verkehrs- 
kommission mit Vertretern der Verwaltung vor Ort zu besprechen.
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Weisenauer Sportvereine (SPD) 

Vorlage: 0766/2016 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom  
18.05.2016 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 MVGmeinRad-Station (SPD) 

Vorlage: 0768/2016 
 
Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Abholung von Müllbehältnissen (SPD) 

Vorlage: 0769/2016 
 
Zu dieser Anfrage liegt den Ortsbeiratsmitgliedern ebenfalls eine Stellungnahme der 
Verwaltung vom 18.05.2016 vor. 
 
Der Vorsitzende und die Ortsbeiratsmitglieder sind mit der Antwort der Verwaltung nicht  
einverstanden und halten es ggf. für erforderlich, in engen Ortsbereichen kleinere 
Müllfahrzeuge einzusetzen oder in solchen Straßen, in denen nicht mehr vor der Haustür 
abgefahren wird, über niedrigere Müllgebühren nachzudenken. Auf jeden Fall ist man 
mit der jetzigen Regelung wie z. B. in der „Kleinen Wassergasse“ nicht einverstanden. 
 
Nach kurzer weiterer Aussprache wird die Verwaltung gebeten, für die nächste Sitzung 
des Ortsbeirates am 05.07.2016 einen Berichterstatter des Entsorgungsbetriebes 
zu diesem Thema in den Ortsbeirat zu entsenden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Lärmschutz entlang A 60 (CDU) 

Vorlage: 0772/2016 
 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 17.05.2016 nehmen die Ortsbeirats- 
mitglieder Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Verkehrsspiegel Wormser Straße (CDU) 

Vorlage: 0773/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Antwort der Verwaltung vom 18.05.2016 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Verkehr "W 103" (SPD) 

Vorlage: 0408/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung vom 15.03.2016, Az.: 61 26 - Wei B 1 03 , 
zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 2010/2015, CDU  

Ortsbeirat Mainz-Weisenau   
hier: Parktaschen Tanzplatz 
Vorlage: 0481/2016 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 11.03.2016 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0120/2016 (SPD),  

Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
hier: Bebauungsplan "Moritzstraße" 
Vorlage: 0503/2016 

 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern ein Sachstandsbericht der Verwaltung 
vom 15.03.2016 vor. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass von Seiten der Anwohnerinnen und Anwohner immer 
häufiger die massive Verdichtung und die dadurch sinkende Wohnqualität kritisiert wird, 
was er durchaus nachvollziehen könne. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von dem Schreiben Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0472/2015 Grüne, Ortsbeirat Mainz-Weisenau  

hier: Boulebahn am Spielplatz Paul- Gerhardt-Weg 
Vorlage: 0512/2016 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit der Sachstandsbericht der Verwaltung 
vom 29.03.2016 vor. 
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Herr Claus nimmt Bezug auf den Satz „Die Errichtung einer Boulebahn ist im Zusammenhang 
mit diesen Arbeiten durch den Ortsbeirat nicht beantragt worden.“ und stellt klar, dass die 
Verwaltung den Ortsbeirat zu keinem Zeitpunkt mit eingebunden oder nach Vorschlägen 
gefragt hat. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von dem Schreiben Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr.0400/2016 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Weisenau; 
hier: Sperrfläche Otto-Wels-Straße 
Vorlage: 0561/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 11.04.2016 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0398/2016 CDU, Ortsbeirat Mainz-Weisenau 

hier: Abfalleimer Radweg/Ecke Bleichstraße 
Vorlage: 0572/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 13.04.2016 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.6 Erweiterung der Grundschule Schillerschule,  

hier: Antwort auf Zusatzfragen zur Beschlussvorlage 2116/2015 
 
Von dem Schreiben der Verwaltung vom 07.03.2016 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.7 Sachstand Situation Schillerschule 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Verwaltung vom 29.04.2016 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen 

in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren 
(Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch 
Satzung vom 12. Dezember 2012 
Vorlage: 0566/2016 

 
Nach kurzer Aussprache stimmt der Ortsbeirat der Beschlussvorlage mit 8 Ja-Stimmen von 
SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN gegen 5 Nein-Stimmen der CDU zu. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     



   10 

 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15.1 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Herr Ortsvorsteher Kehrein unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden Angelegen- 
heiten: 
 
1. Wettbewerb „Grüner Daumen Mainz“ 

 

Der Vorsitzende nimmt Bezug auf ein diesbezügliches Schreiben der Verwaltung vom  
03.05.2016 mit dem Hinweis, dass entsprechende Flyer in der Ortsverwaltung ausliegen 
und bittet um rege Beteiligung. 
 

2. Nachbildung Blususstein 
 

Der Vorsitzende nimmt Bezug auf ein Schreiben der Verwaltung vom 18.05.2016, 
Az.: 2 66 11 19 70, in dem mitgeteilt wird, dass die Nachbildung des Blusussteines 
wieder an ihrem angestammten Platz aufgestellt wurde. 
 

3. Eröffnung Edeka-Markt 
 

Die Eröffnung wird aller Voraussicht nach im November d. J. stattfinden. Sobald die  
Arbeiten entsprechend fortgeschritten sind, werde der Ortsbeirat zu einer Besichtigung 
eingeladen. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates werden folgende Hinweise und Anregungen vorgetragen: 
 
 Die Schaffung eines zusätzlichen Parkplatzes durch die Hinzunahme des Durchgangs 

auf dem Tanzplatz wird zwar begrüßt, in diesem Zusammenhang jedoch auch an die 
geforderte Durchgangsmöglichkeit erinnert. 

 Die Kastanie am Grenzweg / Ecke Fort Weisenau müsste dringend überprüft bzw. 
zurückgeschnitten werden, da schon große Äste abgebrochen sind. 

 Es wird um Prüfung gebeten, ob die Sperrfläche vor der Kirchengemeinde „Der Fels“ 
in der Weberstr. / Ecke Heinrich-von-Brentano-Str. ausreichend groß ist. 

 Die Fußgängerampel im Heiligkreuzweg (vor Bäckerei Heitmann) sollte einmal 
überprüft werden, da Fußgängerinnen und Fußgänger sich darüber beklagt haben, 
dass - wenn sie bei Grün über die Straße gehen - der ankommende Bus die Ampel 
wieder für den Verkehr von Rot auf Grün schalten kann, so dass es zu Gefährdungen 
kommt. 

 Am Eingang zum neuen Friedhof vom Heiligkreuzweg aus sollte ein Behälter für 
Plastikabfälle aufgestellt werden. 
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 Die Parksituation im Bereich Viktorstift / Am Fort Weisenau führe nach wie vor immer 
wieder zu gefährlichen Verkehrssituationen. Es müsste dringend öfters kontrolliert 
werden. 

 Die Druckampel in der Portlandstr. an der Schillerschule ist an den Wochenenden 
sowie frühmorgens und spätabends ausgeschaltet. Die Ampel sollte entweder auf 
Dauerbetrieb geschaltet werden oder so eingerichtet sein, damit sie auf Knopfdruck 
auch in den genannten Zeiten anspringt. 

 Im Bereich des Dexheimer Weges quellen die Mülleimer regelmäßig über. Entweder 
müssten mehr Mülleimer aufgestellt werden oder die Leerungen öfters erfolgen. 
Auch viele Hundebesitzer würden diesen Weg stark frequentieren. 

 Entlang des kleinen Stichweges - von der Chattenstr. in Richtung Auf dem Stielchen - 
müsste der Grünbewuchs dringend zurückgeschnitten werden. 

 An der Längsseite des kleinen Kunstrasenplatzes am Sportplatz parallel zur 
Bleichstr. sollte hinter den Toren ein Ballfangnetz oder ein möglichst 3 m hoher 
Zaun angebracht werden. 

 Der Fußgängerweg im letzten Teilstück der Straße „Im Leimen“ wird nicht 
gepflegt und ist fast zugewachsen. 

 Am „Via Sepulcrum“ können nach Fertigstellung der dortigen Baumaßnahmen 
die vorübergehend aufgestellten Verkehrsschilder wieder entfernt werden. 

 Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Bezug auf ein Schreiben der Verwaltung vom 
12.04.2016, in dem mitgeteilt wird, dass der Bereich Göttelmannstr. / Bettelpfad 
vom Verkehrsüberwachungsamt verstärkt überwacht und keine Verwarnungen 
festgestellt wurden. Es wird darauf hingewiesen, dass bei einer Überwachung in der 
Zeit zwischen 07.00 Uhr und 15.30 Uhr andere Ergebnisse erzielt worden wären. 
In diesem Zusammenhang wird vorgeschlagen, in dem Kurvenbereich eine Markierung 
anzubringen, um das illegale Parken möglichst auszuschließen. 

 Das verbogene Straßenschild an der Ecke Jakob-Anstatt-Str. / Friedrich-Ebert-Str. 
sollte wieder gerichtet werden. 

 In der Wilhelm-Theodor-Römheld-Str. (vom Heiligkreuzweg aus auf der rechten Seite) 
wurden zwischenzeitlich Parkplätze eingezeichnet. Dort befand sich früher ein Radweg. 
Der verbleibende Fußgängerweg ist relativ schmal und wird nun sowohl von Fuß- 
gängerinnen und Fußgängern als auch von Radfahrerinnen und Radfahrern genutzt. 
Auch viele Schülerinnen und Schüler verkehren dort. Die Wilhelm-Theodor-Römheld-Str. 
ist stark befahren und aufgrund der noch vorhandenen Baumscheiben ist ein aneinander 
Vorbeikommen auf dem schmalen Gehweg des Öfteren mit Gefährdungen verbunden.  
Die Verwaltung wird um entsprechende Überprüfung gebeten. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen von den Einwohnerinnen und Einwohnern gestellt.  
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Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ralf Kehrein gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Tobias Hoffmann gez. Marianne Kunkel 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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